



CIRIEC-España, Revista de Economía Pública, Social y
Cooperativa, nº 1, junio-septiembre 1987, pp. 131-139

Noticias de la Economía Pública, Social y Cooperativa

CIRIEC-España, revista de economía pública, social y cooperativa
ISSN: 0213-8093. © 1987 CIRIEC-España
www.ciriec.es www.uv.es/reciriec

NOTICIAS DE LA ECONOMIA PUBLICA, SOCIAL Y COOPERATIVA

1. Presentación del CIRIEC-ESPAÑA en Barcelona y Bilbao.
2. Barea Tejeiro, Presidente de la Comisión Científica del CIRIEC-ESPAÑA.
3. Constituida la Confederación Estatal de Sociedades Anónimas Laborales (CONFESAL)
4. Mercasa y Eroski constituyen "Centros Comerciales, S.A." (CECOSA).
5. El Grupo Cooperativo de Mondragón incrementa sus ventas.
6. Importantes conclusiones del III Congreso de Cooperativas de Enseñanza celebrado en Santiago de Compostela.
5. Universidad Internacional Menendez Pelayo.
6. Junta General del Grupo Banco de Crédito Agrícola-Cajas Rurales.
7. 65.647 millones de pesetas del Fondo Social Europeo para España en 1987.
8. Sebastián Reyna pronunció la Lección de Clausura del Curso Master de la Universidad de Valencia.

Presentación del CIRIEC- ESPAÑA en Barcelona y Bilbao.

José Luis Monzón, presidente del Centro de Investigación e Información sobre la Economía Pública, Social y Cooperativa (CIRIEC-ESPAÑA) presentó en Barcelona y Bilbao el primer número de la Revista CIRIEC-ESPAÑA.

En la sede de la Federación de Sociedades Anónimas Laborales de Catalunya (FESALC) tuvo lugar el pasado 29 de junio la presentación de la Revista ante directivos de empresas, universitarios y medios de comunicación. En el acto intervinieron, entre otros, Andreu Cortines, Presidente del Consejo Superior de la Cooperación de Cataluña, Ramón Salabert, Vicepresidente de FESALC y Estanislao Simón, Director General de Cooperativas de Cataluña.

El día 30 de junio, en la Universidad de Deusto, el profesor Monzón expuso los objetivos del CIRIEC-ESPAÑA y señaló que la Revista es uno de los ejes centrales de la actividad del CIRIEC-ESPAÑA. José Luis Monzón estuvo acompañado por Javier Divar, exdirector de Cooperativas del gobierno vasco y por Alejandro Martínez Charterina, Secretario del Instituto de Estudios Cooperativos de la Universidad de Deusto.

Barea Tejeiro, Presidente de la Comisión Científica del CIRIEC-ESPAÑA.

El Catedrático de la Universidad de Madrid, José Barea Tejeiro, ha sido nombrado Presidente de la Comisión Científica del CIRIEC-ESPAÑA. El acuerdo fué tomado por el Consejo de Dirección celebrado el pasado 17 de julio.

El tema de investigación que abordará la Comisión

Científica en los próximos doce meses será: «El papel de la iniciativa pública y privada en el desarrollo regional».

Constituida la Confederación Estatal de Sociedades Anónimas Laborales (CONFESAL).

Durante los días 3 y 4 de julio pasado se celebró en Madrid la Asamblea Constituyente de la Confederación Española de Sociedades Anónimas Laborales (CONFESAL), que fué inaugurada por el Ministro de Trabajo, Manuel Chaves.

CONFESAL pretende que se mejore la gestión de las empresas afiliadas, así como participar en los procesos de toma de decisiones públicas que afecten a la pequeña y mediana empresa que es donde se mueven la mayoría de las SS.AA.LL.

En la Asamblea Constituyente de CONFESAL han participado siete federaciones de comunidades Autónomas que representan a 400 empresas y más de 20.000 trabajadores, facturando todas ellas más de 110.000 millones de pesetas anuales.

Mercasa y Eroski constituyen "Centros Comerciales, S.A." (CECOSA).

La empresa pública Mercasa y la cooperativa de consumo vasca Eroski han firmado el pasado mes de junio el acuerdo de Constitución de Cecosa, Centros Comerciales, S.A.

Cecosa promocionará y gestionará la red de centros comerciales que se van a construir en cabeceiras comarcales, los primeros de los cuales se emplazarán en Bilbao y Pamplona. Los centros de distribución comercial que impulsará Cecosa tendrán superficies compren-

didadas entre 8.000 y 30.000 metros cuadrados.

En declaraciones a la Revista Dinero el Presidente ejecutivo de Mercasa, Jesús Prieto, ha dicho que «en estos centros de orientación cívico-comercial pretendemos unir tanto al pequeño comerciante como al mediano y grande; lo que se basa en la profesionalización y especialización, integrando al mismo tiempo las centrales de compras como los recintos de ventas».

Entre los planes de Mercasa figuran, además de completar la actual red de mercados mayoristas con nuevos Mercas, (Merca Asturias, Merca Easo en San Sebastián, Merca Córdoba, Merca Valladolid, Merca Geciras), la mayor diversificación de la oferta alimentaria en los Mercas, la construcción de naves multiuso, el apoyo a la comercialización de productos alimentarios españoles en Europa y la exportación de tecnología de unidades alimentarias.

Por su parte, Eroski, con 37.590 millones de pesetas de ingresos en 1986, es con mucha diferencia, la principal cooperativa de consumo de España. La inversión realizada en 1986, sustentada únicamente en la autofinanciación, ha sido de 2.148 millones de pesetas y la plantilla de trabajadores ha pasado de 1.028 en 1982 a 1.525 en 1986. Los servicios y productos no alimenticios representaron, en el mismo año, un total de 10.329 millones de pesetas y, entre estos destaca, por su originalidad en una cooperativa de consumo, la agencia de Viajes EROSKI-BIDAIK con unas ventas en 1986 de 928 millones de pesetas.

El Grupo Cooperativo de Mondragón incrementa sus ventas.

Las cooperativas integrantes del grupo asociado a la Caja Laboral Popular han realizado durante los cinco primeros meses del año unas ventas totales de 69.304 millones de pesetas, lo que supone un incremento del 21,4 por ciento sobre las efectuadas en igual período del ejer-

cicio anterior.

Tanto las ventas al mercado español como las exportaciones experimentan incrementos notables en relación a 1986, cifrados en el 22,4 y 17,8 por ciento, respectivamente.

Por lo que se refiere a la propia Caja, en el primer semestre del año ha logrado unos excedentes brutos (beneficios) de 2.185 millones de pesetas, que mejoran en un 12,3 por ciento los resultados obtenidos en igual período del ejercicio 86. Este excedente, en relación al activo total medio, representa el 1,99 por ciento.

El margen financiero presenta un incremento relativo del 11,7 por ciento, favorecido por el moderado aumento de los costes financieros (4,8 por ciento) mientras que los productos financieros se han elevado en un 8,1 por ciento. Todos estos datos, según un comunicado de la CLP, respecto al primer semestre del pasado año.

Las Cooperativas de Enseñanza Reivindican su reconocimiento como colectivo diferenciado de la patronal y exigen la extensión del Concierto Educativo a la Enseñanza Preescolar.

«Importantes conclusiones del III Congreso Estatal de Cooperativas de Enseñanza celebrado en Santiago de Compostela.»

Del 30 de junio al 4 de julio pasado se celebró en Santiago de Compostela el III Congreso Estatal de cooperativas de enseñanza. El Congreso fué inaugurado por Mariano Rajoy, vicepresidenta de la Xunta de Galicia ante más de 300 personas, entre especialistas y representantes de 275 cooperativas de enseñanza. El Congreso ha abordado temas de organización laboral empresarial y la reforma educativa, intercambiándose experiencias pedagógicas.

Entre las principales conclusiones del Congreso se acordó exigir a la Administración el abono íntegro a las cooperativas del módulo real de concierto, que debe tender, prioritariamente, a cubrir todos los costes de enseñanza, toda vez que el cooperativismo "soluciona en gran parte los actuales problemas económicos y funcionales de la enseñanza", según señaló Alfredo Iglesias, Presidente del Congreso.

Las cooperativas de enseñanza quieren que el concierto educativo se extienda desde Preescolar hasta los dos primeros años del B.U.P. y que se reconozcan con carácter general, desde enero de 1987, los cargos docentes, en proporción al número de unidades concertadas y los trienios de antigüedad de todos los socios cooperativistas. Entre los acuerdos del Congreso, también se solicita que se asigne un número de profesores de apoyo en proporción mínima de 1,25 en E.G.B. y de un 1,166 en F.P.. Por último, el Congreso exige la presencia de la Unión Española de Enseñanza de Trabajo Asociado en toda negociación con la Administración, como colectivo diferenciado de la patronal y sindicatos.

El Congreso fué clausurado por la conselleira de Educación de la Xunta, María Jesús Sainz quien manifestó su confianza en que las cooperativas constituyan una Tercera Vía en la enseñanza.

Universidad Internacional Menendez Pelayo.

«La aportación de los fondos estructurales de Comunidades Europeas: su aprovechamiento por las empresas cooperativas».

Bajo este título se han desarrollado unos encuentros en la U I M P de Santander durante los días 25 y 26 de junio pasado.

El encuentro fué dirigido por el presidente de la Asociación Profesional de Gerentes Cooperativos, Alfonso Vázquez Fraile y contó con la participación de la Asociación de Estudios Cooperativos (AECOOP), Dirección General de Cooperativas y sociedades Laborales del Ministerio de Trabajo y Seguridad social y comisión de las Comunidades Europeas, así com el gobierno cántabro y el Ayuntamiento de Santander.

Nueva sede de la Menéndez Pelayo en Valencia.

El pasado 26 de Septiembre se firmó en Valencia el convenio de cooperación entre la U I M P y diversas instituciones valencianas que permitiá, en breve plazo, el funcionamiento en Valencia de una sede de la Menéndez y Pelayo, en el Palacio del Intendente Pineda.

El Rector de la U I M P , Santiago Roldán pronunció un importante discurso en el que subrayó el objetivo de la Menéndez Pelayo de alcanzar un equilibrio entre las humanidades, ciencias sociales e investigación tecnológica, con enfoque plural y atendiendo criterios de actualidad con perspectivas de futuro. En ese sentido, Roldán puntualizó que la U I M P quiere dar cabida y proyección a temas y plateamientos polémicos, que no gozan todavía de consenso por parte de la Comunidad Universitaria.

El Conseller valenciano de Cultura, Cipriano Ciscar señaló que, con el establecimiento de esta nueva sede de la U.I.M.P., Valencia tendrá tres universidades, con lo que se puede establecer un debate abierto, de tipo cultural y científico, con una verdadera proyección internacional.

José María Maravall, Ministro de Educación, se refirió al efecto multiplicador que puede tener la colaboración de la U.I.M.P. con las Universidades valencianas.

Jordi Palafox, profesor de la Universidad de Valencia, será el Director de la sede Valenciana de la U.I.M.P.

Junta General del Grupo Banco de Crédito Agrícola-Cajas Rurales.

Durante los días 22 y 23 de julio se celebró en Madrid la Junta General del Grupo B.C.A.-CC.RR.

Luis García de Blas, Presidente del Grupo Asociado, señaló la voluntad que tiene el Grupo de cubrir todo el sector primario y se mostró muy optimista sobre su evolución. En los cinco primeros meses del año 1987 el Grupo obtuvo unos beneficios de 7.731 millones de pesetas.

El grupo B.C.A.-CC.RR. tiene intención de extender su ámbito de actuación al sector pesquero, al tiempo que continuará diversificando sus actividades en el sector primario, financiando a la industria agroalimentaria, apoyando el comercio exterior en el área de productos agrarios e impulsando la creación de empresas de "leasing", informática y seguros.

65.647 millones de pesetas del Fondo Social Europeo para España en 1987.

De esta ayuda total del Fondo Social Europeo para España, 19.891 millones son para fomentar la contratación de trabajadores, mientras que para formación ocupacional se destinan 45.755 millones de pesetas.

Por edades, los jóvenes menores de veinticinco años recibirán ayudas por un importe de 46.632 millones de pesetas, mientras que los mayores de veinticinco años y parados de larga duración alcanzan la cifra de 17.748 millones de pesetas.

En total, serán más de seiscientos sesenta mil los españoles que se benefician este año de las ayudas del Fondo Social Europeo.

Sebastian Reyna pronunció la Lección de Clausura del Curso Master de la Universidad Politecnica de Valencia.

El pasado 30 de junio, el Director General de Cooperativas y Sociedades Laborales de España, Sebastián Reyna, pronunció la lección de clausura del master en gerencia de cooperativas y empresas asociativas agrarias que, anualmente, se celebra en la Universidad Politécnica de Valencia.

Reyna señaló que este Master es de los de mayor prestigio de cuantos se celebran en España de su especialidad. Precisamente en ese mismo acto se otorgó el premio "Pascual Carrión" de la Generalidad Valenciana que recayó en el equipo de trabajo formado por Vicente Cabañer, Juan Francisco Juliá y Baldomero Segura, profesores de la Universidad Politécnica. Juan Francisco Juliá, Director del Master, presentará una ponencia en las Jornadas de Economía Social que, organizadas por el CIRIEC-ESPAÑA, se celebrarán en Valencia los días 10 y 11 del próximo mes de diciembre.